

# NDR 2 Moment mal

Montag bis Freitag 18:15 Uhr, Samstag und Sonntag 9:15 Uhr



Diakonin Sabine Simon aus Hamburg

Dienstag, 6. Juni 2023

---

Wir spielen zu neunt auf dem Bolzplatz hinter den Garagen, vier gegen vier auf ein Tor, aber Lenni im Tor ist parteiisch.

Ein Junge sieht uns zu. Er sieht aus wie Mirhan aus meiner Grundschulklasse. Ich rufe: Mirhan, willst du mitspielen? Er nickt, kommt auf den Platz und sagt: Ich bin nicht Mirhan. Das ist uns egal. Wir wählen neu, Nicht-Mirhan kommt in mein Team.

Er ist gut am Ball, dribbelt die anderen aus, gibt mir einen Super-Pass, und ich mache ein Traumtor. Wir jubeln begeistert, die anderen natürlich nicht. Sie haben dann Anstoß, passen ein paarmal hin und her, bis Nicht-Mirhan sich den Ball wieder holt. Ich starte, hoffe auf noch so einen Pass. Aber was tut Nicht-Mirhan? Dribbelt alle aus, aber in die andere Richtung! Und passt dann zu Dinah, die den verwirrten Lenni überrumpelt und ein Tor macht. Die anderen jubeln. Nicht-Mirhan jubelt mit. Ich brülle ihn an: Wieso spielst du plötzlich für die anderen? Nicht-Mirhan sieht mich an, erst verwirrt, dann traurig. Ich dachte, wir spielen zusammen? Wir hatten schon ein Tor. Jetzt waren die anderen dran.

Aber so geht das Spiel nicht, sagt Lenni. Jedes Team will gewinnen, sonst macht es keinen Spaß. Nicht-Mirhan fragt: Heißt das, am Ende freut sich immer nur eine Hälfte? Wir nicken vorsichtig. Dann spiele ich lieber doch nicht mit. Langsam geht Nicht-Mirhan vom Platz.

Wahrscheinlich haben wir gerade mit Jesus Fußball gespielt. Wer sonst käme auf die Idee, dass sich am Ende alle freuen sollen? Wir spielen weiter, aber irgendwie ist es nicht wie vorher. Menschen wollen immer gegeneinander gewinnen, sagte Jesus in der Bibel. Aber so soll es unter euch nicht sein. Ob es wohl auch anders Spaß macht? Ich hoffe, Jesus kommt nochmal wieder. Zum Ausprobieren.